

ABSTRAK

Ulfa Susanti, 2023, *Analisis Kesalahan Berbahasa pada Anak Balita Ditinjau dari Tataran Fonologi*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia. Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Pembimbing: Hj. Kristanti Ayu Anita, M.Pd

Kata Kunci: Kesalahan Berbahasa, Fonologi, Balita.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya kesalahan berbahasa pada anak balita ditinjau dari tataran fonologi. Penelitian ini meneliti tentang bentuk kesalahan berbahasa pada anak balita ditinjau dari tataran fonologi yang dijabarkan menjadi 3 jenis yaitu perubahan fonem, penghilangan fonem, dan penambahan fonem. Selain itu meneliti tentang penyebab perubahan bunyi fonem pada anak balita ditinjau dari tataran fonologi yang terdiri dari 4 penyebab perubahan bunyi fonem yaitu akibat adanya koartikulasi, akibat pengaruh bunyi lingkungan, akibat distribusi, dan akibat dari perkembangan sejarah.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bentuk kesalahan berbahasa pada anak balita ditinjau dari tataran fonologi, dengan menentukan dua permasalahan sebagai kajian utama, yaitu sebagai berikut: 1) mendeskripsikan bentuk kesalahan berbahasa pada anak balita ditinjau dari tataran fonologi. 2) mendeskripsikan penyebab perubahan bunyi fonem pada anak balita ditinjau dari tataran fonologi.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif dan berjenis penelitian kualitatif. Dalam penelitian ini berupa tuturan anak balita. Sumber data dalam penelitian ini adalah ujaran atau pelafalan yang dihasilkan oleh anak balita. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah teknik simak libat cakap, teknik catat dan teknik rekam dengan menggunakan metode padan fonetik artikulasi. Analisis data dalam penelitian ini adalah penyajian data, klasifikasi data dan analisis data, serta di cek keabsahannya dengan perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan dan triangulasi. Hasil dalam penelitian ini ditemukan 28 data bentuk kesalahan berbahasa, terdiri dari perubahan fonem 10 data, penghilangan fonem 9 data dan penambahan fonem 9 data dari sumber data Mohammad Nafis Agus Saputra dan Rafka Nadhif. Penyebab perubahan bunyi fonem pada anak balita ditinjau dari tataran fonologi yaitu: (a) akibat adanya koartikulasi [labialisasi] fonem vokal /u/ menjadi /o/, [palatalisasi] fonem /l/ menjadi /y/, (b) akibat pengaruh bunyi lingkungan [disimilasi] fonem /r/ menjadi /l/, /s/ menjadi /c/, (c) akibat distribusi [tidak temukan] (d) akibat dari perkembangan sejarah [kontraksi-aferesis] /m/, /n/, /e/, /b/, /u/, /i/, /y/, /o/, [kontraksi-sinkop] /r/, /l/, /s/, [anaftiksis-epentesis] /j/, /p/, /n/, /o/, /m/, /b/.